

LE CARNET

DURRENENTZEN

Marlise Sutter, nouvelle octogénaire



Marlise Sutter a fêté ses 80 ans mercredi. PHOTO DNA

Mercredi 3 mai, Marlise Sutter née Divoux a fêté son 80^e anniversaire, bien entourée de sa famille, de ses amis et de voisins dans sa maison de Durrenentzen.

C'est le 3 mai 1937 qu'elle a vu le jour à Kunheim, aînée des deux enfants de Charles Divoux et de Marthe, née Gugelmann, exploitants agricoles. Son frère Eric, adjoint au maire honoraire, réside également à Durrenentzen.

À l'issue de sa scolarité, Marlise suit les cours d'une école ménagère et seconde ses parents dans les travaux fermiers. Le 19 juin 1959, elle a uni sa destinée à celle d'Alfred Sutter, à la mairie de Durrenentzen et le lendemain, la cérémonie religieuse s'est déroulée en l'église de la commune. Son époux, mécanicien d'engins

pour travaux publics aux Barrages du Rhin, réussit son brevet de maîtrise de mécanicien auto en 1960. En juillet 1962, suite à cette qualification, les époux Sutter créent leur garage à Durrenentzen. Il sera agent Citroën, et le garage bénéficiera d'agrandissements en 1965 et 1972.

De leur union sont nés deux enfants : Marc est l'époux de Dorothee Wrona, ils ont deux filles, Aurore et Sarah ; Carmen a épousé Patrick Schram, ils sont les parents de Régis et de Rita.

Les deux familles résident au village, elles ont pris la succession du garage en 1995. Durant toute sa vie active, Marlise a secondé son époux dans les travaux administratifs du garage.

À l'été 2009, les époux Sutter ont eu la joie de fêter leurs nocces d'or. Tout en s'adonnant à la lecture, Marlise s'occupe de ses fleurs et fait de belles randonnées pédestres dans les Vosges avec son époux.

Jeudi en début de soirée le maire, Paul Bass, et une délégation municipale ont présenté les vœux à M^{me} Sutter, lui offrant un panier garni et des fleurs, à l'occasion de son anniversaire.

Les Darnières Nouvelles d'Alsace adressent à la nouvelle octogénaire leurs meilleurs vœux et une très bonne continuation.

L'ÉTAT CIVIL

MUNTZENHEIM

Mariages

Le 22 avril, Brigitte Obrecht, officier d'état civil par délégation du maire, a reçu le consentement mutuel en la mairie de Muntzenheim de son fils Guillaume, ingénieur en aérospatiale, et de Carmen Félix Aires, architecte et urbaniste. Le 29 avril, Marc Bouché, maire de Muntzenheim a uni par le mariage Stéphanie Jeandon, infirmière libérale, et Julien Prudhomme, plombier chauffa-

giste.

WICKERSCHWIHR

Des jumeaux

Louis et Aubin sont nés le 4 avril dans une maternité colmarienne. Ils sont venus agrandir le foyer de Guillaume et Elise Hauptmann et font la joie de leur grande sœur Jeanne. La famille est domiciliée à Wickerschwihr. Nos félicitations aux heureux parents et nos meilleurs vœux aux bébés.

L'AGENDA

GRUSSENHEIM

Cérémonie commémorative

► LUNDI 8 MAI, une cérémonie commémorant la Victoire de 1945 aura lieu, avec un dépôt de gerbe à 9h30, devant le monument aux morts. La population est invitée à participer à cette manifestation organisée par la commune et l'amicale locale des anciens combattants.

PORTE DU RIED

A la rencontre de la scrophulaire

► SAMEDI 6 MAI, Porte du Ried Nature, l'association pour la Protection de l'Environnement et du Cadre de Vie de Holtzwihr, invite, en partenariat avec la Commune de Porte du Ried, tous les amoureux des fleurs à une après-midi de découverte de la flore du Silberthal à Steinbach.

Comme son nom l'indique, ce vallon du Silberthal est surtout réputé pour ses anciennes mines de plomb argentifère et de fer, encaissées dans les roches volcaniques et le long de la faille Vosgienne et ex-

ploitées depuis 1250 par des mineurs parfois venus d'Autriche ou de Suisse. Situé entre la vallée de la Thur et la vallée de la Lauch, sa géologie et son climat ont permis l'installation d'une flore rare et particulière.

Le guide de cette promenade naturaliste, André Kuentz, botaniste et président des Amis des Plantes du Florival emmènera ainsi les intéressés à la découverte près de la cascade de l'Ertzenbach, de la rare scrophulaire du printemps, unique dans la région et d'autres espèces plus inféodées aux versants abrupts et secs, exposés plein Sud. Les pentes du vallon quant à elles présenteront une flore incontournable, caractérisée par une association de 3 plantes : les célèbres dentaires à 5 feuilles et à 7 feuilles ainsi que la lunaire.

Cette sortie nature, qui sera précédée d'un covoiturage, est comme toujours gratuite et ouverte à tous. Rendez-vous à 13h devant l'église de Holtzwihr (regroupement des voitures) ou à 14h sur le parking du Silberthal : pour cela, traverser le village de Steinbach et se garer au parking près de la carrière (traverser le pont).

GRUSSENHEIM Patrimoine

Un micro-musée du patrimoine en projet

En accord avec la municipalité, les Amis d'Annette de Rathsamhausen, association d'histoire locale, projettent la réalisation d'un micromusée consacré au patrimoine local. Un bâtiment à pans de bois, daté du XVIII^e siècle, devrait l'abriter.

Ce projet a trouvé sa genèse au mois de février dernier, lorsque la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried (SHHR) avait été conviée, sous la conduite de Denise Kempf, maire de Schwobsheim, à une visite du presbytère de Schwobsheim avant sa réhabilitation et sa transformation (DNA du 25 février). Comme Grussenheim, la paroisse de Schwobsheim était sous l'autorité de l'abbaye d'Ebersmunster, il n'est donc pas étonnant que les deux presbytères soient des copies conformes à quelques détails près. Le premier datant de 1748 et le second de 1736. Au cours de la visite, l'attention des visiteurs s'était portée sur une remise, à pans de bois, située à côté du portail d'entrée, qui ne trouvait pas sa place dans le projet de réhabilitation.



Le futur micro-musée en cours de démontage par les membres des Amis d'Annette et de la SHHR: (de g. à d.) Patrick Biellmann, Marc Grodwohl, Denise Kempf, maire de Schwobsheim, Jean-Philippe Strauel, Christophe Haberkorn, Antoine Strauel, Thomas Sutter et Didier Jehl. PHOTO DNA

La remise, ancien fournil, transformée en micro-musée

Après discussions, une solution de sauvegarde a été trouvée. En effet, la commune de Schwobsheim a fait don du bâtiment aux Amis d'Annette (association amie de la SHHR), en vue de remonter cette petite maison à un niveau, d'une superficie d'une quinzaine de mètres carrés, à Grussenheim pour y aménager un micromusée. Le bâtiment devrait être remonté à l'angle nord-ouest du jardin du presbytère, ce qui permettra aussi de proposer une animation supplémentaire, dans le cadre du marché de Noël qui a lieu chaque année. La première étape du projet a

été lancée au courant du mois d'avril avec le démontage du bâtiment. Une équipe composée de membres des Amis d'Annette et de la SHHR a réalisé l'opération. Elle a pu compter sur l'aide et l'expertise de Marc Grodwohl, créateur de l'Ecomusée d'Alsace à Ungersheim, qui a déjà à son actif le démontage de plus d'une centaine de maisons, pour faire un relevé précis du bâtiment. Il est daté du milieu du XVIII^e siècle et sa structure pourrait être remontée d'ici à l'automne et une présentation d'objets patrimoniaux est envisagée pour le courant de l'année 2018, année du vingtième anniversaire de la création des Amis d'Annette. Pour contacter l'association et participer aux travaux de remontage : lesamisannette@free.fr ■



Le bâtiment avant son démontage. PHOTO DNA

PORTE DU RIED Porte du Ried Nature Holtzwihr

Un atelier vélo pour tous

Porte du Ried Nature propose un atelier vélo aux parents d'élèves, aux enfants et à toute la population samedi matin 6 mai de 9h à midi dans la cour de la salle polyvalente.

AVEC L'ARRIVÉE du printemps, tout le monde pourra y apporter son vélo. Des réglages, des petites réparations et des montages de pneus pourront y être effectués ainsi que des conseils prodigués, notamment sur la révision des organes de sécurité. Cet atelier totalement gratuit est la suite logique de la démarche de sensibilisation à la moindre utilisation de la voiture pour les trajets domicile-école (journée sans voiture, soirée d'information sur les trajets domicile-école...) enclenchée par un parent d'élèves, Philippe Barad, et par l'APPECVH il y a quelques années ainsi que de la distribution de gilets de sécurité à tous les écoliers. Ce mode de



Les bénéficiaires de la bourse aux vélos ont permis d'investir dans un porte vélos afin d'intervenir de façon plus efficace lors des réparations. PHOTO DNA

transport totalement écologique doit aussi servir à sensibiliser le public au nécessaire entretien de son vélo. C'est grâce à la bourse aux vélos organisée par Porte du Ried Nature lors des dernières fêtes du Ried que cet atelier a pu voir le

jour, les animateurs ayant pu investir dans deux structures porte-vélos et les petits accessoires nécessaires. Quatre amateurs seront présents : Philippe Barad, Robert Kieny, Bernard Ramponi et Christian Durr, qui expliqueront aux en-

fants et aux adultes comment entretenir son vélo pour avoir un fonctionnement optimal. Les mamans ou les papas bricoleurs sont les bienvenus pour participer. Merci de venir avec un vélo pas trop sale et d'être présent le temps des opérations. ■